



学校だより

令和5年9月1日(金)
大田区立羽田小学校
校長 渡部 理恵子
学校だより 第5号
ホームページ [http:// haneda-es.ota-school.ed.jp/](http://haneda-es.ota-school.ed.jp/)



「地域とともにある学校」・地域が参画する学校へ ～9月からコミュニティ・スクールに～

校長 渡部 理恵子

夏休みが終わり、元気な子どもたちが校舎に戻ってきました。

変わりゆく時代の波とともに、学校の在り方が問い直されている現在です。これからの新たな取組を3つ紹介します。9月から羽田小学校はコミュニティ・スクールとなり、学校運営協議会が設置されます。学校運営協議会は、校長の他、地域及び保護者代表の方、大学や企業の方など本校にかかわりのある方が委員となり、本校の教育について意見交換し、教育方針を決定していきます。学校と地域が連携・協働して教育に取り組む制度で、文部科学省がすべての公立学校に導入することを目指し、法律も改正されています。羽田小学校は、地域の方のご理解・ご協力があることから、スムーズにコミュニティ・スクール化ができるとし、9月からの実施となりました。

2つ目は、地域学校協働活動です。すでに10年前から「スクールサポートHANEDA」が夏ワクや読み聞かせなど、地域との調整をしながら子どもたちのために活動していただいておりますが、このたび「地域学校協働本部」として、学校運営協議会の教育方針を実現する手助けをしていただくこととなります。PTA、保護者、卒業生、地域住民、民間企業、団体等の幅広い方々の参画を得て、地域全体で子どもたちの学びや成長を支えるとともに、学校を核とした地域づくりを目指します。羽田のまちの方が「はねだサポーター：はねサポ」として、興味や関心、得意なことやご自身の予定に合わせて、子どもたちにかかわり、互いのつながりを深めていただけることを願っています。

3つ目は、ペーパーレス化の促進です。メリットは3つあり、1つ目は環境への配慮です。紙やインクの消費を抑え、紙ゴミを減らすことができます。2つ目は確実にご家庭に届くことです。手紙類が届かない、または探すことが大変ということがなくなります。また、PCやスマートフォン等を通してどこでも確認できるよさもあります。3つ目は業務の効率化を図ることができることです。お知らせ等の配信については、「まなびポケット」(保護者アカウントで入る連絡帳)とPTA・「スクールサポート HANEDA」のご協力のもと、アプリケーション「スクリレ」を活用します。ただし、デジタル機器がない、紙に比べて見にくい等のデメリットに対応するため、11月までは移行期間とし、テスト導入しながら課題等を整理してまいります。引き続き、紙ベースで必要とされる方にはお渡しできるようにし、地域の回覧板なども継続してまいります。緊急配信メールと合わせて、この3つのご登録とご確認を確実にお願いいたします。

中面には、地域の未来を育てるコミュニティ・スクールについての資料と、2学期以降の学校行事について、その他のお知らせを載せてありますので、ご覧ください。

暑さの中にも秋の気配も感じられる9月、どうぞよろしく申し上げます。

- 都内・区内で自動車・自転車による事故により、いのちを失うことが起こっています。
 - ・自動車に対しては、運転手の目を見る「アイコンタクト」、自転車に乗るときは自分が運転手であり、交通ルールを守ることやヘルメットをかぶることを引き続きご家庭でもお話しください。
 - 下校後に地域で生じたトラブル、自転車を含めた交通事故につきましては、関係するご家庭、状況に応じて警察署、消防署等の関係機関にご連絡、ご相談くださいますようお願いいたします。
- 令和元年以降、学校の電話対応は平日7時30分から18時までとなっております。また、教員の勤務時間は原則8:00から16:30です。

羽田小学校 学校行事（体育的行事・文化的行事）について

4 フェス～スポーツフェス・RUN（ラン）フェス・ミュージックフェス、アートフェス～

新型コロナウイルスが5類感染症に移行して、さまざまな行事やイベント、活動ができるようになってきました。この4年間、コロナ禍でもできることを探し、考えて、工夫して活動を行ってきました。不自由な中でしたが、何のためにどうしたらよいか考える機会となりました。時代は令和となり、求められることも変わってきました。学校行事の見直しポイントと、校内の各部会や企画会議を経ての決定事項をお知らせします。

A:安全面 昨今の気候変動。異常な暑さや突風、竜巻など、熱中症やテントが飛ばされたことなどにより、各地で子どもが亡くなったり大けがをしたりしました。場所、時期、時間を考慮する必要があります。

B:身体的能力 「個別最適化」や「協働的な学び」を求められている学校教育です。またこの4年間で低下した子どもの体力、経験値も考える必要があります。

C:時間の確保 コロナ禍前の内容で行っていくと、指導時間、練習時間の増加、朝練習、給食の準備時間の練習等が必要となってきます。子どもたちの生活リズム、心身の健康、教職員の勤務時間の遵守などを考慮し、内容の見直しを図る必要があります。

羽田小学校では、今年度より10月の体育的行事の運動会を「スポーツフェス」とし、「協働的な学び」を重視した2学年合同での「団体競技」と「表現」そして地域の伝統の継承「羽田節」にします。2学年合同の競技・演技は、上学年と下学年の関わり合い、教え合いを計画的に行うことができます。羽田節は、7月に6年生が「あかね会」さんから教わりました。これから羽田っ子タイムで縦割り練習をしていきます。今年度は10月7日（土）の開催であることから、Aの安全面（熱中症・竜巻等）を考慮し、長時間、校庭で活動することは危険なため、午前中で短時間での開催とし、昼食を取らずに下校します。子どもの安全を一番に考えての開催です。保護者・地域の皆様、ぜひご来校くださり、子どもたちのがんばりに温かいご声援をお願いいたします。

個人競技の「かけっこ・徒競走」は、例年11月の後半（今年度は25日）に行われている「持久走大会」を「RUN（ラン）フェス」として行います。Bの観点で、短距離、中・長距離（持久走）から、自分で競技を選ぶことができると、個に応じた目標をもち練習ができるようになります。人と競うのではなく、自分の記録を更新することを目的とし、オリンピックアスリートから「走り方」のコツを教わり、体育の授業、休み時間のワンアップタイム等で練習します。当日は、練習の成果、成長を見ていただく記録会としていきます。

隔年で行っている文化的行事「音楽会」「展覧会」も、在り方・内容を見直し「ミュージックフェス」「アートフェス」として、羽田4フェスとしていきます。今年度は、12月9日（土）がミュージックフェスです。保護者の皆様、地域の皆様のご理解・ご協力をお願いいたします。

教科書の扱い及び持ち帰るものについて

○後期の教科書は、子どもに配布し、記名ののち学校保管とします。

○普段の持ち帰りは、**筆箱・連絡帳・連絡袋・タブレット**。**宿題で使用するドリルやドリルノート、国語の教科書**を基本とします。タブレットが重いので、教科書類はファイルボックスに入れて学校置きとします。



9月の行事予定

1	金	始業式
2	土	
3	日	
4	月	給食始 計測 (5・6年)
5	火	計測 (3・4年) 交通安全教室
6	水	午前授業 計測 (1・2年)
7	木	
8	金	全校朝会 水泳指導終 水泳時間割終 委員会 サポートルーム2学期指導始
9	土	土曜授業日 安全指導 羽田っ子塾 第一回学校運営協議会 水道キャラバン (4年)
10	日	
11	月	スポーツフェス時程始
12	火	避難訓練 (不審者)
13	水	大田区漢字検定
14	木	
15	金	翼の会 (5・6年) 羽田っ子タイム
16	土	
17	日	
18	月	敬老の日
19	火	午前授業 (1・2・3年) クラブ
20	水	
21	木	
22	金	羽田空港ビルディング70周年記念クルーズ&バスツアー (4・5・6年)
23	土	秋分の日
24	日	
25	月	
26	火	
27	水	
28	木	スポーツフェス全体練習
29	金	全校朝会 お楽しみ集会 委員会
30	土	空の日フェスティバル

土曜授業日・羽田っ子塾のお知らせ

○日にち：9月9日(土)

・給食無しの3時間授業になります。

また、帰りの会終了後の4校時に算数の補習教室である「羽田っ子塾」を行います。担任が対象児童の保護者に事前に実施のお知らせを配布します。音楽や図工などの専科教員やサポートルームの教員も補助に入り、学習の定着を図ります。

第1回大田区小学生漢字検定のお知らせ

○日にち：9月13日(水)

漢字検定では80点以上を合格とし、認定書を交付いたします。日頃の学習の成果が発揮できますよう、ご家庭でもご支援をお願いいたします。

生活指導からのお知らせ

①猛暑が続くことが予想されています。毎日、必ず水筒を持たせてください。体調に合わせて中に氷を入れることも可能です。体育や屋外での学習活動の際にも水筒を持っていくので、ひも付きの水筒か、ひも付きのカバーをご用意下さい。

また、1年生以外も登下校の際に、日よけのための帽子をぜひ使わせてください。どちらも記名をお願いします。

②大地震や火事などの二次避難場所が、今年からクロノゲートになります。二次避難した場合、保護者引渡し場所もクロノゲートになります。万が一に備えて、緊急引き取り人の方にもお伝えください。

外国語指導講師(ALT)について

2学期より、外国語指導講師がキムル・シバヤンからジャミル マーシャルに変わります。

